



## L'ULB signe un accord avec la plus importante université africaine



Le G3, un groupement réunissant trois universités francophones dont l'ULB, vient d'intégrer dans son organisation l'Ucad, l'Université de Dakar. De quoi faciliter les échanges académiques et projets de recherche communs.

Jusque jeudi, 155 entreprises belges accompagnent la princesse Astrid en mission économique au Sénégal. Entre les signatures de nouveaux contrats, la prospection d'un nouveau marché ou simplement l'entretien de relations déjà bien établies, les raisons du déplacement sont multiples pour les entreprises du plat pays.

Le monde entrepreneurial n'est toutefois pas le seul à avoir fait le déplacement. Une délégation académique profite aussi du déplacement princier pour signer des accords stratégiques. Ce lundi, la rectrice de l'ULB fut la première à annoncer l'officialisation d'un partenariat important. Il s'est fait avec l'Ucad, l'université de Dakar.

<https://www.lecho.be/economie-politique/belgique/general/l-ulb-signe-un-accord-avec-la-plus-importante-universite-africaine/10469527.html>

### ESP : Salon du polytechnicien pour un espace d'échange entre l'université et les entreprises



L'édition 2023 du Salon du polytechnicien s'est ouvert jeudi à l'Ecole supérieure polytechnique (ESP) de Dakar pour permettre à cet institut universitaire, selon ses dirigeants, de former des étudiants créateurs d'emplois et d'assurer une bonne communication entre l'université et les entreprises.

Le professeur Ndiaga Ndiaye, coordonnateur de l'événement, explique qu'il s'agit de "former des étudiants créateurs d'emplois et capables de recruter par le biais de l'entrepreneuriat et de l'innovation".

"Il faut une meilleure communication entre l'université et l'entreprise. Il faut aussi rendre plus visibles les travaux des chercheurs et trouver les moyens d'un partenariat en matière de formation et de recherche", a dit le professeur Papa Alioune Sarr Ndiaye, le parrain du Salon du polytechnicien.

<https://aps.sn/lesp-deroule-son-salon-du-polytechnicien-pour-creer-un-espace-dechange-entre-luniv-ersite-et-les-entreprises/>

### Cames : Dakar prépare ses candidats à l'agrégation



A la faculté de médecine, les résultats d'agrégation du concours au Cames sont satisfaisants (presque 100%). Par contre, en science sociale, le taux est plutôt "décevant" (32% l'année dernière). Pour le Recteur de l'UCAD, Pr Ahmadou Aly Mbaye, il n'y a pas de secret : c'est la préparation. C'est dans ce sens qu'il a reçu, le samedi 20 mai 2023, une délégation composée des candidats en Economie et Gestion, en compagnie du Doyen de la FASEG et des deux points focaux que sont Pr Ibrahima Samba Dankoco et Pr Mamadou Lamine Dial.

Le Recteur a, en effet, mis en place une commission centrale de renforcement des capacités des candidats dirigée par le Pr Ndiaw Diouf, avec des points focaux dans les facultés ; l'objectif étant d'aider les prétendants à l'agrégation à maximiser leurs chances de réussite.

« Ce n'est pas un concours pour recruter des génies.

[https://www.seneweb.com/news/Education/cames-dakar-prepare-ses-candidats-a-l-rs\\_n\\_410580.html](https://www.seneweb.com/news/Education/cames-dakar-prepare-ses-candidats-a-l-rs_n_410580.html)

### Universités publiques : Accélérer la mise en service des nouvelles infrastructures



Le président Macky Sall se montre impatient quant au délai d'exécution des chantiers des universités. Certains d'entre eux vont durer bientôt dix ans et peine à être livrés. En conseil des ministres mercredi 24 mai, il a instruit son gouvernement « d'engager sans délai des concertations avec les recteurs et les directeurs des CROUS, en vue d'accélérer la réalisation et la mise en service des nouvelles infrastructures académiques et sociales programmées ».

Macky Sall demande également à ses ministres « à veiller à l'amélioration du cadre de vie dans les campus et à la stabilité sociale dans les universités publiques ».

A propos des classes préparatoires, Macky Sall veut passer la main au privé, glissant d'un modèle public à un partenariat public-privé. A cet effet, il demande au Ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, d'initier un plan national de développement des classes préparatoires.

[https://www.seneweb.com/news/Politique/chantiers-des-universites-macky-sall-exp\\_n\\_410783.html](https://www.seneweb.com/news/Politique/chantiers-des-universites-macky-sall-exp_n_410783.html)

# REVUE DE PRESSE

## ACTU : EDUCATION-ENSEIGNEMENT SUPERIEUR

### Actualité internationale

## Université de Laval : Nomination du Pr Abdoulaye Anne au titre de « professeur titulaire »



L'Université Laval au Canada a récemment annoncé la nomination du Pr Abdoulaye Anne au prestigieux titre de professeur titulaire. Deux Sénégalais avant lui, Karounga Diawara en droit et Fasal Kanouté en psychopédagogie à l'Université de Montréal, ont également été titularisés, marquant ainsi une progression significative de la présence africaine dans le domaine de l'enseignement supérieur au Canada.

Ce marié et père de 3 enfants est un professeur en administration et politiques de l'éducation, ainsi que le directeur du département de fondements et pratiques de la faculté des sciences de l'éducation de l'Université Laval, située au Québec. Il est un socio-politologue de l'éducation, diplômé du programme interdisciplinaire de doctorat en sciences humaines appliquées de l'Université de Montréal. Sa vaste expertise se concentre sur les enjeux et les développements en administration et politiques de l'éducation.

[https://www.seneweb.com/news/Education/universite-de-laval-nomination-du-pr-abd\\_n\\_410740.html](https://www.seneweb.com/news/Education/universite-de-laval-nomination-du-pr-abd_n_410740.html)

### DigiGrad, un projet financé par l'UE pour atténuer la pénurie d'enseignants dans des universités africaines



L'Union européenne (UE) à travers le programme Erasmus+ a mis à disposition une enveloppe de 625 000 euros sur les trois prochaines années pour soutenir la formation du personnel académique et de recherche dans des universités en Afrique. Le financement sera reversé dans le projet DigiGrad Africa (Internationalisation et numérisation de la formation supérieure et de la recherche pour la réalisation des objectifs de développement régionaux et mondiaux en Afrique).

Le projet lancé la semaine dernière est le fruit d'un partenariat entre le Réseau africain pour l'internationalisation de l'éducation (ANIE), basé au Kenya, et l'association européenne d'enseignement supérieur et de recherche Obreal Global. Il formera les étudiants de troisième cycle en matière de numérisation et d'internationalisation afin de créer une masse critique de jeunes professeurs pour contrer le vieillissement du corps professoral sur le continent.

<https://www.agenceecofin.com/formation/2405-108591-digigrad-un-projet-finance-par-l-ue-pour-a>

### Bientôt des diplômés américains pour les étudiants algériens ?



Après une longue période d'autarcie, voire de léthargie, l'université algérienne semble enfin résolue à s'ouvrir sur le monde. En l'espace d'une semaine, le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique a signé des accords de jumelage avec deux universités étrangères : une chinoise et une américaine.

Ces partenariats portent sur l'échange d'expertise dans, notamment, le domaine de la technologie et concernent plusieurs universités réparties sur tout le territoire national. Il pourra aussi offrir la possibilité aux étudiants algériens d'obtenir des diplômes américains ici en Algérie...

Aujourd'hui (lundi 22 mai 2023), à Alger, 10 universités algériennes ont signé un accord de jumelage avec l'Université américaine d'Avila (Kansas City). Celui-ci concerne plusieurs domaines, dont l'enseignement, la formation, la recherche scientifique et le développement technologique, a indiqué un communiqué du MESRS.

<https://www.algerie360.com/bientot-des-diplome-s-americains-pour-les-etudiants-algeriens/>

### Manque d'infirmières et pénurie de médecins, la santé scolaire en crise



« La santé scolaire est en train de s'effondrer ! », martèle Gwenaëlle Durand, secrétaire générale du SNIES-UNSA, l'un des deux syndicats des infirmières scolaires. Cette organisation appelle, avec le SNICS-FSU, à une marche blanche, mardi 23 mai, pour « sauver la santé à l'école ». Les deux syndicats demandent, entre autres, la création de 15 000 postes, une revalorisation salariale et une formation spécifique sanctionnée par un master.

Un système pas à la hauteur : tel était, aussi, le ton du rapport d'information de la commission des finances sur la « médecine scolaire et la santé à l'école », présenté le 10 mai, devant l'Assemblée nationale, par le député (Renaissance) de l'Essonne Robin Reda. Ce document met en évidence des « besoins grandissants » – avec la montée en puissance de l'école inclusive, qui nécessite une individualisation des parcours scolaires, la crise sanitaire et le mal-être des élèves qui s'accroît – et la difficulté du système de santé scolaire à y répondre, en raison d'un « manque de personnel ».

<https://www.lemonde.fr/societe>